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Niederschrift
Sitzung des Finanzausschusses

Sitzungstermin: Donnerstag, 15.11.2018, 18:00 Uhr

Raum, Ort: Raum 109, Lange Straße 28-32, 19230 Hagenow

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr

Sitzungsende: 20:10 Uhr

Anwesenheit

Anwesende:

Vorsitz

Herr   Klaus Jensen - CDU

Mitglieder des Gremiums

Herr   Klaus-Dieter Mau - CDU

Frau   Petra Lampe - DIE LINKE

Herr   Hartwig Wrankmore - DIE LINKE

Herr   Michael Wodke - SPD

Verwaltung

Herr   Erik Hofmann - Stadtrat

Herr   Roland Hochgesandt - Stadtrat

Herr   Roland Masche - Wirtschaftsförderer/Controller

Herr   Martin Reimer - Mitarbeiter

Abwesende:

Verwaltung

Herr   Thomas Möller - Bürgermeister entschuldigt

Herr   Dirk Wiese - Fachbereichsleiter entschuldigt
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
und der Beschlussfähigkeit  

2 Einwohnerfragestunde  

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung  

4 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 22.10.2018  

5 Abhandlung der Tagesordnungspunkte des öffentlichen Teils  

5.1 Beratung zum Haushaltsplanentwurf 2019  

5.2 Genehmigung einer außerplanmäßigen Ausgabe für die Baumaßnahme: 
Ausbau Eisenbahnerstraße - Straßenbau  2018/0070

5.3 Öffentlich-rechtliche Vereinbarung zur Übertragung der standesamtlichen 
Aufgaben des Amtes Hagenow-Land auf die Stadt Hagenow  2018/0077

6 Information der Verwaltung  

7 Anfragen der Ausschussmitglieder  

8 Schließung des öffentlichen Teils  
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Protokoll

Öffentlicher Teil:

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit 
der Ladung und der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt die 
ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.

2. Einwohnerfragestunde

Keine Anfragen der Einwohner.

3. Änderungsanträge zur Tagesordnung

Änderungsanträge werden nicht gestellt. Die vorliegende Tagesordnung wird 
angenommen.

 

Abstimmungsergebnis:

5 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

4. Billigung der Sitzungsniederschrift vom 22.10.2018
Herr Jensen erklärt, dass der Abschnitt über die Kita-Kosten im geschlossenen Teil 
eingestellt worden ist. Es wurde im Nachhinein festgestellt, dass die ausgearbeiteten 
Zahlen falsch waren. Es wird heute eine verbesserte Aufstellung vorgestellt. 

 

Abstimmungsergebnis:

5 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

5. Abhandlung der Tagesordnungspunkte des öffentlichen Teils

5.1. Beratung zum Haushaltsplanentwurf 2019
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Herr Hochgesandt zeigt und erläutert zunächst die Änderungen des Gesamtergeb-
nishaushalts und des Gesamtfinanzhaushalts im Vergleich zur vorherigen Sitzung. 

Herr Mau fragt wie hoch das Kreditvolumen im Jahr 2023 sein wird. Herr Hochge-
sandt antwortet, dass man mit einem Volumen von ca. 3,3 Mio. € neue Kredite rech-
net. Mit den Altlasten von 2,8 Mio. € würde man ca. auf 6 Mio. € kommen. Herr Mau 
und Frau Lampe fragen welche Bauvorhaben miteingerechnet wurden. Herr Hochge-
sandt antwortet, dass man da an späterer Stelle zukommt. Diese Kredite sind nur für 
Investitionen gedacht. 

Herr Hochgesandt erklärt die Veränderungen des Investitionshaushalts. 

Herr Mau fragt wie viel Flächen noch zur Munitionsberäumung ausstehen. Herr Ma-
sche antwortet, dass der Sudenhof schon beräumt war und die jetzigen Flächen an-
gebaut werden sollen. Falls neue Flächen gebraucht werden, muss erneut beräumt 
werden.

Herr Hochgesandt erläutert die Veränderungen in der Finanzplanung. 

Es wird über die Zukunft der Straßenausbaubeiträge diskutiert. Die Verwaltung und 
die Mitglieder des Finanzausschusses sind geteilter Meinung. Die Verwaltung sieht 
die fehlenden Einnahmen und die Mitglieder sehen die Interessen der Bürger. 

Herr Hochgesandt informiert über die mögliche Investition, um das Museumsgut zu 
lagern. Herr Wrankmore ist der Meinung, dass man sich so einen „Luxus“ nur leisten 
kann, wenn das Geld auch da ist. Frau Lampe erklärt, dass die Stadt Hagenow 2 ka-
putte, alte Kindertagesstätten hat und dort größere Investitionen / Werterhaltungs-
maßnahmen notwendig sind. Herr Hochgesandt erklärt, dass Planungsleistungen für 
eine eventuell neue Kindertagesstätte in 2022 eingestellt wurden. Frau Lampe ant-
wortet, dass es bis dahin vielleicht schon zu spät ist. Herr Hochgesandt erklärt, dass 
die Planung jedes Jahr durchgeführt wird. Falls es zu notwendigen Maßnahmen 
kommt, werden die Mittel schon früher eingestellt. Herr Mau appelliert nochmal an 
die Verwaltung, dass man nicht nur die Einnahmen von vorne bis hinten durchleuch-
ten sollte, sondern auch die Ausgaben. Speziell bei dem größten Ausgabenposten 
muss etwas getan werden. 

Der Haushaltsplanentwurf wird am 20.12.2018 in der Stadtvertretung vorgestellt wer-
den. Es sind allerdings bis dahin noch Verpflichtungsermächtigungen einzustellen. 

Herr Jensen fragt, ob sich an den Instandhaltungen etwas geändert hat und wie die 
Eigenkapitalentwicklung aussieht. Herr Hochgesandt antwortet, dass sich bei den In-
standhaltungen nichts geändert hat. Das Eigenkapital wird sich weiterhin positiv ent-
wickeln. 

Herr Jensen fragt, ob die Baumaßnahmen im Bauausschuss besprochen wurden. 
Herr Hochgesandt antwortet, dass Herr Wiese die Unterlagen zur Verfügung gestellt 
bekommen hat. 

Herr Hochgesandt informiert, dass ein weiteres Problem im Investitionsbereich ent-
standen ist. Es geht um die Kofinanzierung für den Turnverein, in Höhe von 125.000 
€, die 2017 schon in den Haushalt eingestellt wurden. Bisher wurden erst 20.000 € 
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abgerufen. Die restlichen Mittel dürfen in den Haushalt 2019 nicht mehr übertragen 
werden. Es müssten also eventuell neue Mittel eingestellt werden.

Herr Hofmann erklärt, dass es im jetzigen Stellenplan keine Änderung zum letzten 
Mal gibt. Die Stelle des Rechnungsprüfers wird der Stelle des Datenschutzbeauftrag-
ten noch schriftlich zugeordnet. Herr Jensen fragt, ob die zusätzliche Stelle der Stan-
desbeamtin berücksichtigt wurde. Herr Hofmann bejaht das. Frau Lampe regt an, 
dass die 3 Auszubildenden Stellen der Kindertagesstätten noch fehlen. 

Herr Mau bedankt sich bei Herrn Hochgesandt für die geleistete Arbeit und hofft, 
dass der Zeitplan in den nächsten Jahren auch so eingehalten wird. Herr Hochge-
sandt erklärt, dass da viele Aspekte einwirken. 

 

5.2. Genehmigung einer außerplanmäßigen Ausgabe für die Bau-
maßnahme: Ausbau Eisenbahnerstraße - Straßenbau

2018/0070

Herr Hochgesandt erklärt, dass die Maßnahme beendet wurde und durch die 
Schlussabrechnung Mehrkosten entstanden sind. Die Kosten könnten allerdings an-
teilmäßig an die Grundstückseigentümer weitergeleitet werden. Die Finanzierung ist 
gesichert. Herr Jensen fragt, ob die Straßenausbaubeiträge nicht dagegen gerechnet 
werden müssen. Herr Hochgesandt erklärt, dass die Einnahmen in der Finanzpla-
nung schon drin sind. 

 

Beschlussvorschlag:
 
Der Hauptausschuss beschließt die außerplanmäßige Ausgabe in Höhe von 70.917,65 € für 
den Ausbau der Eisenbahnerstraße. 

Abstimmungsergebnis:

5 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

5.3. Öffentlich-rechtliche Vereinbarung zur Übertragung der stan-
desamtlichen Aufgaben des Amtes Hagenow-Land auf die 
Stadt Hagenow

2018/0077

Herr Jensen erklärt, dass diese Vereinbarung positiv zu bewerten ist.
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Herr Hofmann berichtet nochmal über die Anfänge und Entwicklungen dieser Verein-
barung. Der Vertragsbeginn wird zum 01.01.2019 angestrebt. Herr Wrankmore fragt, 
ob die Anregungen des Finanzausschusses beherzt wurden und die Kündigungsfrist 
verlängert wurde. Herr Hofmann antwortet, dass die Frist von 6 auf 15 Monate zum 
Jahresende erhöht wurde. Herr Mau erklärt, dass diese Frist in Ordnung ist. Da das 
Amt den Standesamtbezirk komplett aufgibt, müssten sie bei einer Kündigung von 0 
wieder anfangen. Herr Wodke fragt, ob die Datenübertragung problemlos funktio-
niert. Herr Hofmann antwortet, dass man beim gleichen Anbieter ist. Die neuen Li-
zenzen sind schon beantragt worden und kleinere Investitionen sind bereits in der 
Planung enthalten. 

 

Beschlussvorschlag:

Die Stadtvertretung beschließt die in der Anlage befindliche öffentlich-rechtliche Vereinba-
rung zur Übertragung der standesamtlichen Aufgaben des Amtes Hagenow-Land auf die 
Stadt Hagenow. 
 

Abstimmungsergebnis:

5 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

6. Information der Verwaltung
Herr Hochgesandt zeigt die aktuelle Ergebnis- und Finanzrechnung. Zusätzlich wird 
der Investitionsbereich erläutert. 

Herr Jensen fragt, ob die Finanzausschuss Sitzung am 10.12.2018 stattfinden soll. 
Es sind alle damit einverstanden. Es wird als Beginn 17:00 Uhr festgelegt. 

Es werden die Termine für 2019 festgelegt: 28.01., 25.03., 19.08., 14.10., 
18.11.2019. 

7. Anfragen der Ausschussmitglieder

Keine Anfragen der Ausschussmitglieder. 

8. Schließung des öffentlichen Teils
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Der Vorsitzende schließt um 19:32 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung.

Klaus Jensen Reimer
Vorsitz Schriftführung
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